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教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 ○永、10、5、3、1年   

会 議 の 名 称 第９回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

平成３０年９月２１日（金）      

午前・午後   ３時００分開会 

午前・午後   ４時００分閉会 

開  催  場  所 真壁庁舎 ３階 3350 会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

教育長 梅井 隆男、教育長職務代理者 小林 源洋 

委 員 秋山 敏男、委 員 古橋 矩子 

委 員 大島 均    

（説明の出席者職・氏名） 

教育部長 佐藤 勤 

次長兼学校教育課長 栗林 浩 

教育指導課長 田嶋 貴子 

次長兼生涯学習課長 大宮 利和 

スポーツ振興課長 仁平 博章 

学校給食センター所長 二宮 浩子 

（欠席者氏名） 

まかべ幼稚園長 酒寄 久 

議事録署名人の選任 大島 均 委員 

会  議  内  容 別紙のとおり 

会  議  資  料 
別紙のとおり 

第９回教育委員会定例会 

会議録作成方針 要点記録  

その他必要事項  

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 
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会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 

 

栗林次長兼学校

教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

栗林次長兼学校

教育課長 

 

 

 

 

梅井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本会議に入ります前に、今回、酒寄まかべ幼稚園長が幼稚園の

運動会（準備）のため欠席となっております。 

それでは、資料の確認をさせていただきます。 

 

（ 資料の確認 ） 

 

午後３時００分開会を宣する 

 

 

【１． 開会】 

ただ今より平成３０年第９回桜川市教育委員会定例会を始め

させていただきます。はじめに梅井教育長よりご挨拶と諸般の報

告をお願いいたします。 

 

 

【２． 教育長あいさつ】 

 皆さんこんにちは。 

 今日は肌寒く、また雨の中お集まりいただきましてありがとう

ございます。 

スケジュールの中にも書いてあるのですが、８月２１日に中学

生・義務教育学校生の生徒会交流会がシトラスにて開催されまし

た。それぞれの生徒会の活動はとてもすばらしいものでして、各

校の独自のカラーがあります。なのでぜひ、お互いの学校で交流

し、情報を共有していただきたいと長年思っておりました。 

今回４つのグループに分かれて活動しました。この交流会に名

前を付けるグループ、自分の学校を自慢するグループ、５校共同

で取り組む活動を決めるグループ、自分たちの生徒会で困ってい

ることを話し合い解決の糸口を見つけるグループ。 

その中の５校共同で取り組む活動を決めるグループなのです

が、朝の会や帰りの会の時にみんなで一斉に清掃をするとか、ご

みを無くそうという話から広がって、外へ出てみんなで地域をき

れいにしようという話が出ました。このような前向きな考えが非

常に心に響きました。 

もう一つは運動会です。９月８日に各中学校にて開催されまし

た。おかげさまでここ何年か行っております組体操も、安全が十

分配慮しているということで、大きなけがもなく、子供達がのび
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梅井教育長 

 

 

 

栗林次長兼学校

教育課長 

 

 

 

梅井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

大島委員 

 

梅井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

梅井教育長 

 

 

のびと笑顔で行う姿が印象的でした。 

 

 

【３．教育長報告 】 

 それでは８、９月のスケジュールの報告をさせていただきま

す。 

  （ 資料により報告 ） 

 

スケジュールに関して、ご質問等ございましたらお願いしま

す。 

それでは、議事進行については梅井教育長にお願いいたしま

す。 

 

それでは平成３０年第９回桜川市教育委員会定例会を開催い

たします。教育委員が全員出席しておりますので、本日の会議は

成立いたします。 

 

 

【４．議事録署名人の選任】 

本日の議事録署名人の選任に入ります。議事録署名人につきま

しては、大島均委員にお願いしてよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

よろしくお願いいたします。 

次に議事ですが、本日の会議に提案されている案件はございま

せん。 

その他ということで、 

・「桜川市部活動の方針」の一部追記について 

・教育委員学校訪問の日程について 

・次回教育委員会の開催日時について 

となっております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

【５．議事】 

本日の会議に提案されている案件はございませんので、その他

に入らせていただきます。 
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栗林次長兼学校

教育課長 

 

梅井教育長 

 

 

古橋委員 

 

 

 

栗林次長兼学校

教育課長 

 

 

 

 

 

古橋委員 

 

 

田嶋教育指導

課長 

 

古橋委員 

 

小林教育長職

務代理者 

 

栗林次長兼学

校教育課長 

 

秋山委員 

 

 

 

【６．その他 】 

・「桜川市部活動の方針」の一部追記について 

 

（学校教育課より説明） 

 

 

ありがとうございました。 

ご意見等ございましたらお願いします。 

 

追記事項の『暑さ指数』というのは気温の３１℃とは違うんで

すよね。この指数はどういったものなのか説明していただきたい

のですが。 

 

 熱中症を予防することを目的として示されている指数です。単

位は気温と同じ摂氏で示されますが、その値は気温とは異なりま

す。人体と外気との熱のやり取りに着目した指数であり、人体の

熱吸収に与える影響の大きい温度である、『日射』『輻射（周辺の

熱環境）』『気温』の３つを入れた指数です。暑さ指数が２８℃を

超えると熱中症患者が著しく増加します。 

 

 この暑さ指数は地域によって変わると思いますが、学校に指数

を測る機会は設置してあるのですか。 

 

 各学校に設置してあります。 

 

 

分かりました。ありがとうございました。 

 

では、地域によっては活動できるかどうかが違ってきますね。 

 

 

違ってきます。 

 

 

今年の夏は朝の８時くらいから暑くて外に出られませんでし

た。中学校の場合、夏休みなんかは部活のスタート時間を早める

とかした方がいいですね。親御さんは大変でしょうけど。それで
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小林教育長職

務代理者 

 

秋山委員 

 

 

梅井教育長 

 

 

小林教育長職

務代理者 

 

 

 

 

大島委員 

 

梅井教育長 

 

 

大島委員 

 

 

 

梅井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

も命には代えがたいです。やはり練習をしないと大会を迎えるこ

とは出来ないですし、練習をしたということが子供たちの自信に

なります。なので、各学校に理解を図って調整をした方がいいと

思います。ある程度、時間を確保しないと技術は身につかないで

す。 

 

ちなみに、この方針は部活動に関してですが、運動会の練習は

暑さ指数が３１℃になってしまった場合でも行うのですか。 

 

練習も継続しては行わないので種目によっては休める生徒も

いるので大丈夫だと思います。 

 

確かに、その辺は考えていかなくてはならないことだと思いま

す。 

 

この前茨城新聞で読んだのですが、運動会の開催時期をずら

す、という記事がありました。ただ、中学校の場合は部活の総体

があるから春先５月に行うのは難しいということでしたけど、小

学校は春先の５、６月に行うところが多くなってきていると書い

てありましたね。 

 

しかし今年は９月よりも５月の方が暑かったですからね。 

 

１年で一番紫外線が多いのは５月ですから、いつの時期にやる

かというのはよく考えなければいけませんね。 

 

暑さ指数を測る装置が各学校にあるということですが、測った

数値は保健室あたりで記録を取っているのですか。やはり事故が

あったときのために記録を取ることが必要だと思います。 

 

指数を測る装置には、暑さ指数何℃の時には何分間運動後、何

分間休憩する、といったように具体的に書かれてますのでそれを

守れば大丈夫かと思います。逆に今のご時世、勘で暑さの状況を

把握することは中々出来ません。大島委員のいうように記録と、

それに基づいた活動は大切ですよね。 

他にございますか。 
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小林教育長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育部長 

 

 

 

小林教育長職

務代理者 

 

梅井教育長 

 

 

 

 

 

荒井学校教育

課グループ長 

 

 

 

 

 

 

梅井教育長 

 

 

 

 

 

 

栗林次長兼学

校教育課長 

すみません。暑さ指数とは別件なのですが、この間学校から保

護者宛てに部活動の運営方針の通知をいただきました。そこで気

になったのが、来年のゴールデンウィークの時５月から総体にか

けて、土日祝日は練習を行ってよいとなっている中で平日２日間

は休みとなっている点です。この期間中の平日はほぼ祝日と被っ

てしまうかと思うのですが、その辺は学校の判断によるのでしょ

うか。 

 

基本的には市の方針に基づいて、あとは小林委員がおっしゃら

れたように各学校の判断になります。各学校それぞれの事情があ

りますから。 

 

通知を見る限り明記されていなかったので気になりました。今

後のために明記しておいた方がよいのではないでしょうか。 

 

確認しながら基本的なことは決めておくことは必要ですね。 

ありがとうございました。 

 

 

・教育委員学校訪問の日程について 

 

（学校教育課より説明） 

 

 

・次回教育委員会定例会の開催日時について 

 

（日 程 調 整） 

 

 

それでは次回は１０月３１日、午後３時３０分から岩瀬庁舎で

開催いたします。 

 

 

学校教育課よりご連絡をお願いします。 

 

 

・桃山学園とマンボック小学校を繋ぐスカイプ通信の開通式につ

いて 
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梅井教育長 

 

 

小林教育長職

務代理者 

 

栗林次長兼学

校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

梅井教育長 

 

小林教育長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

梅井教育長 

・小中学校の適正配置計画に係るアンケートについて 

・市内の教育環境の充実のための寄付金について 

 

（学校教育課より説明・報告） 

 

 

ありがとうございました。 

何かご質問等ございますか。 

 

 寄付金でエアコンを購入した場合、そのエアコンの修理等は市

で行ってもらえるのですか。 

 

 エアコンの設置に向けて、現在色々と検討しております。今回

の議会の方にも設計の案だけ挙げようと思っております。現在、

国の方でエアコン設置のための扶助等を決めている途中でして、

明確なものが出ておりません。もし明確なものが出た時には工事

のことも議会に挙げたいと思っております。４０３万円を財源の

一部としてエアコン設置のために使わせていただきまして、故障

したときは市が設置したものなので、市の方で修理することにな

るかと思います。 

 

ありがとうございます。何かございますか。 

 

すみません、もう一点いいですか。気になることがあったので。 

今回保護者からの意見が私の方に寄せられたのでご報告いたし

ます。桃山学園の運動会のことで。私も知らなかったのですが、

桃山学園の後期生が運動会で学校に来る日は前期生も学校で授業

なんですね。そして、振替休日を全校生徒同じ日にするというこ

とで、初めてのことだったと思うのですが、周囲のスポーツ少年

団の大会と重なってしまったということを聞きまして。もちろん

学校行事が優先なんでしょうけど、県大会や全国大会につながる

ような大会もあったそうなので、保護者は戸惑っていたという話

がありました。 

今度は小学校の運動会が開催されますが、その時でも桃山学園

の後期生は学校に登校するんですよね。聞いたところによると閉

会式は全校生徒で参加するとか。 

 

開会式も全員参加と伺っております。そのあとは授業を受けて
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大宮次長兼生

涯学習課長 

 

栗林次長兼学

校教育課長 

 

梅井教育長 

 

小林教育長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

梅井教育長 

 

 

小林教育長職

務代理者 

 

秋山委員 

 

 

 

 

いただきます。音声は片方の校舎から流しております。私は予行

練習の日に訪問したのですが、校舎内は静かに授業を行っており

まして、音声の方も授業を想定した音量で流しておりました。外

の様子を全く気にすることなく、真剣に授業を受けている様子を

見て関心いたしました。 

ご意見ありがとうございました。他には何かございますか。 

 

 

・第１３回桜川市市民文化祭について 

 

 

・まかべ幼稚園運動会延期について 

 

 

ありがとうございます。他にございますか。 

 

 すみません。一点だけ。 

 国体リハーサル大会のことで。ライフルの大会を初めて見まし

たが、素晴らしかったです。またこんな会場があるんだと感動し

ました。その中で一番良かったのは小学生が作った登り旗です。

各県のおもてなしということで、県ごとにきれいに飾ってあった

のが自分の中でとても印象的でした。ただ、子供たちが作った登

り旗がどこに飾ってあるのかをもっと学校に知らせても良かった

のではないかなと思いました。お子さんが一生懸命作ったの旗を

どこに飾ってあるのか知らなかったという話を聞いたので、来年

また作る際はもっと学校に周知することが大事だと思いました。 

 

各都道府県の方言や特産物の絵などが書いてありましたね。 

もっと PRしたらよいだろうということですね。 

 

それを見ながらライフルも見てもらえればと思います。 

 

 

大会関連で、私のところに国体リハーサル大会の案内は来まし

たがどこで何時から行うというような詳細が書かれていませんで

した。例えば、何時から開会式だとか、もう少し詳細に案内して

もらえればよかったのですが。 
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大島委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育長職

務代理者 

 

大島委員 

 

 

 

 

梅井教育長 

競技に参加している人はスケジュールを把握して行動している

んでしょうけど、市民からのおもてなしという意味では寂しい大

会だったと感じました。近所の人も顔を出している様子はないし、

真壁のライフル会場付近の民家の人達にも何の変化も見られない

ので、桜川市ではこれからどういう風におもてなしというものを

やっていけばいいのだろうと思いました。 

 また、岩瀬の会場も見学させていただいたのですが、国体のイ

メージからするとあまり盛り上がっている感じがしませんでし

た。 

もっと市民が協力できることはないのかなと思いました。また

先ほど小林委員が言っていた登り旗、ラスカでは二階のギャラリ

ーに飾ってあったのですが、みんな気づかない。一階に降ろして

もらえればもっとよかったのかな、と思います。 

 

ラスカの方は、登り旗を駐車場に設置しても良かったと思いま

す。 

 

会場に入るまでの間に、そういうものがあると盛り上がるし、

子供達も自分たちの書いたものがどのように展示されているもの

を見れてよいのではないかなと思います。色々課題が残っている

のではないかと感じました。以上です。 

 

 貴重なご意見ありがとうございました。 

 

 

【６．閉 会 】 

 以上をもちまして、本日の定例会を閉会いたします。 

 

 

 午後４時００分閉会を宣す。 
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この会議の正なることを証します。 

        平成３０年  月  日 

 

 

教育長 

 

 

 

 

     議事録署名人 

       教育委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 


